



Conclusions

Iñaki Garcia de Cortazar-Atauri
Isabelle Chuine

On a parlé....

- de phénologie...
- des projets en cours...
- de l'état de l'art des travaux de recherche de chaque filière...
- de la Turquie...
- de l'asynchronisme/étalement de la floraison et des cycles (il y avait encore la Turquie dans l'air...)
- du pollen...
- du vin...
- des protocoles d'observation proposés par chaque filière...
- des variétés / clones / provenances / altitude / latitude / gradient
- de BBCH (et autres)...
- d'adonis, tablettes, smartphones, windows XP, android
- de bases de données...



On a vu....

- des bourgeons,
- des fleurs,
- des arbres,
- des ceps,
- des rameaux,
- des coursons,
- des baguettes,
- des pousses,
- des tonneaux,
- Un cheval...



On est arrivé à des conclusions



- Il est important de continuer à travailler
 - Sur les protocoles de chaque filière
 - Sur les fiches de chaque espèce (plus ou moins selon les espèces)
 - Sur la perception de la phénologie et donc sur l'inter-calibration par filière sur les différents stades (tous les 1 – 2 années, si possible, selon les besoins)
- Des échanges (tous les 2 – 3 années)
 - Entre les différents filières (on a tous appris quelque chose)

On a des questions/propositions



- quel modèle de fonctionnement et financement?
- groupes de travail, comment pouvez vous participer? – nous avons besoin de sorties concrètes: fiches, protocoles,...
- interprofessions (très positif): quel modèle d'échange d'informations et connaissances?
- autres idées!?

MERCI!!!!!!!!!!!!!!



- Au comité d'organisation: Agnès, Kees, Teresa, Marie Laure, Dominique, Frédéric, José, Domaine de Toulence (pour leur super accueil)
 - + pour l'aide à la logistique
 - + pour la préparation des observations et dispositifs
- Aux intervenants et coauteurs des exposés
- Aux collègues qui ont traité les données hier soir!
- Aux sponsors!

Et surtout à vous pour votre motivation!